RESUMEN TEXTO THOMAS HOBBES

Nos comienza hablando de una escuela filosófica política que se llama IUSNATURALISTA que surge en Europa en la que participan varios pensadores, uno de ello Thomas Hobbes. Esta escuela posee unas características como lo es el **racionalismo**; que dice que es la separación del derecho y la religión, en la cual se apoya la razón y deja la influencia de cualquier tradición del hombre. La otra característica es el **individualismo**; se centra de unos individuos aislados dentro de una sociedad o en su caso familias en la que se forma un vínculo o contrato social lo cual es un estado de naturaleza en la que los hombres vivirán sin ninguna ley y puedan vivir más protegidos y seguros.

Hobbes tiene una concepción de la realidad, **materialista**; en la que cree que tiene que poseer un cuerpo que ocupe un espacio y que todo elemento tiene que ser material. **Mecanicista**; considera que los cuerpos físicos se comportan como máquinas y que se rigen con las leyes de la mecánica, por lo que todo lo que sucede tienen una explicación que es acción y rección. **Determinista**; dice que de esas acciones y reacciones todo tiene un efecto es decir unas consecuencias.

Según Hobbes lo más fundamental de un ser humano es el egoísmo. El ser humano siempre espera su autoconservación así que le tiene miedo a la muerte y haría todo lo que sea para estar con vida así sea bueno o malo con tal que las cosas salgan a su beneficio.

Hobbes elabora un estado de la naturaleza en el que habrían vivido los seres humanos antes del estado social, formado por individuos egoístas en la que todos por querer tener el poder se matan unos contra todos, es por eso que la razón aconseja que los seres humanos mediante un contrato de cesión de sus derechos se los dejen a alguien superior como el estado para lograr su autoconservación, ese estado tienen que tener la función de garantizar la paz y la supervivencia y que para ello pueda imponer a su voluntad sin tener problemas. Todo esto para Hobbes es hipotético, el estado de naturaleza, el contrato, se imagina como habrían vivido los seres humanos sin el estado y sin la sociedad y explicaría porque aceptan todas esas restricciones, limitaciones que les impone la sociedad todo esto gracias a su egoísmo, todos los humanos renuncian a tener poder es decir o poder hablar o pelear por las cosas por el hecho de no poner en peligro su propia vida.

En *Leviatán* su obra más celebre, Hobbes presenta una teoría sobre el gobierno civil que se relaciona con la crisis política por la que atraviesa Inglaterra, critica la política de la iglesia y que el nuevo estado ingles debía ser racionalista. Los temas que le preocupaban era la guerra civil, la necesidad de instaurar la paz mediante un acuerdo de los ciudadanos. En *Leviatán* hay ideas del humanismo como que el hombre es la obra más perfecta de la naturaleza, ideas también como que la religión debe servir a la política.

Para explicar el origen del estado Hobbes propone una hipótesis que es imaginar las características que tiene la vida del hombre en <u>estado de naturaleza</u> aquí dice Hobbes que todos se matan contra todos, entonces en medio de esta guerra los hombres se ponen a pensar en una solución, la solución es que dejen de gobernarse mandarse ellos mismos y dejen que un solo hombre o una asamblea de hombres decidan por ellos tomen decisiones por ellos, que se dejen gobernar. De aquí surge el estado. El estado no aparece por derecho natural sino por la necesidad o racionalidad de los humanos.

Este pensamiento de Hobbes abre camino para que otros pensadores con Rousseau, Locke siga de cerca todo este análisis del hombre en estado de naturaleza y sobre la forma de realizarse el contrato social.

EL HOMBRE EN ESTADO DE NATURALEZA: Para hallar la naturaleza del hombre encontramos tres causas principales, *la primera*, **la competencia**; impulsa a los hombres a atacarse para logra un beneficio, hace uso de la violencia para poder tener el poder de controlar, *la segunda*, **la desconfianza**; logra seguridad, *la tercera*, **la gloria**; para ganar reputación, recurre a la fuerza por motivos innecesarios. Con esto se demostró que cuando los hombres pasan arto tiempo sin un poder a cuál obedecer entonces se encuentran en una situación como de guerra en la que se pelean unos contra todos.

ORIGEN DEL ESTADO POR ACTO Y EL FIN DEL ESTADO: Para ponerle fin al estado según Hobbes los individuos deben celebrar un pacto donde le entreguen todo el poder aun soberano o a una asamblea de hombres y este les garantice la paz y la seguridad.